

PRINCIPALES RESULTADOS

El 2013 fue considerado por muchos analistas un año de recuperación para la economía mundial, con un crecimiento promedio de 3% y en el caso colombiano de 4,3%.

En este escenario las empresas del país se movieron en un ambiente caracterizado por moderados niveles de consumo y producción industrial.

Para medir la operación económica de las empresas en Santander se seleccionaron las 360 más grandes según nivel de ventas. Esta clase de compañías crecieron 3,3% en sus ingresos frente al 2012, resultado muy inferior al 13,2% de aumento entre el 2011 y 2012.

En la carrera por la globalización las cifras muestran que 26 de ellas lograron exportaciones en el 2013, mientras el año anterior el número fue de 32, a lo que debe sumarse que el valor comercializado de 30 millones de dólares cayó en 26,5%.

La baja injerencia del mercado mundial en la operación comercial de los principales negocios santandereanos, corrobora que los grandes capitales de la región están vinculados en su mayoría con el mercado nacional. De hecho las exportaciones apenas alcanzaron el 0,6% del total de los ingresos de las 360 empresas.

En el análisis por sectores se destaca que la industria fue uno de las más golpeados al mostrar disminución en sus ingresos, corroborando el fenómeno de contracción en la producción manufacturera que vive el país especialmente en los últimos dos años.

La actividad agropecuaria también cayó impactada en su mayoría por las empresas dedicadas al cultivo de palma.

Un importante sector como la construcción logró un buen balance, en donde las compañías dedicadas a la infraestructura aumentaron en 2,7% y las concentradas en edificaciones 18,3%.

Finalmente, las minas y petróleo fueron las que mayor crecimiento en ventas experimentaron en el 2013.

En general y a manera de conclusión se puede señalar que la operación económica de las empresas fue moderada en el 2013, con una alta dependencia del mercado nacional y una disminución en sus niveles de rentabilidad.

Fuente: Cámara de Comercio de Bucaramanga - Registro Mercantil.

Metodología:

Se seleccionaron las 360 sociedades más grandes por ventas con domicilio principal en Santander, renovadas en el año 2014. Se omitieron las empresas relacionadas a las actividades de servicios públicos, sistema financiero y salud. Análisis a precios constantes de 2013. La clasificación por sectores se hizo de acuerdo al número de empresas.

